
www.tiempofueguino.com
       Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

       Twitter
@TiempoFueguino

      Instagram
@tiempofueguino

RIO GRANDE
FM 97.9

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  10

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Los equipos técnicos de la gobernadora Rosana Bertone, conformados por parte 
del gabinete provincial, junto a militantes y profesionales de distintas áreas de 
educación, industria, salud y políticas públicas, se reunieron en el salón de APA en 
Río Grande para presentar y debatir las ideas y propuestas para la
nueva agenda de gobierno de los próximos cuatro años. PÁG. 4
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Nº 8190 | AÑO XXXII | LUNES 20 DE MAYO | AÑO 2019 | DISTRIBUCIÓN GRATUITA | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

PROPUESTAS PARA 
ADULTOS MAYORES

El espacio cuenta con veredas accesibles, baldosas de prevención, juegos sobre piso de 
caucho molido de 5 centímetros de profundidad, que es de gran utilidad para el cuidado 
de los niños y niñas que hacen uso de las hamacas, tobogán, pasamanos y trepadoras del 
sector de juego.

ELECCIONES 2019

“SIGAMOS CONSTRUYENDO JUNTOS”: VUOTO 
INAUGURÓ LA NUEVA “PLAZA FAVALORO” 

ELECCIONES 2019

PÁG. 6 

LA FÓRMULA FERNÁNDEZ-FERNÁNDEZ ENTRA 
EN LA ESCENA DE CARA A LAS ELECCIONES

PÁG. 7

En una reunión con vecinos, el candidato a gobernador Gustavo Melella junto a los candidatos a los demás 
estamentos por FORJA, presentaron sus propuestas. El actual intendente indicó que a lo largo de estos 
años “todos contribuimos para que la ciudad esté mejor, no depende de un Intendente
solamente, tuvimos el compromiso para hacerlo y el apoyo de los vecinos”.

MELELLA: “DEBEMOS DISCUTIR EL FUTURO, DEJAR
LAS CHICANAS DE LADO Y EL OPORTUNISMO”

El candidato a intendente de Río 
Grande, Paulino Rossi, presentó su 
plataforma de gobierno. “Siempre nos 
dijeron que había cosas imposibles para 
nuestra ciudad, pero gestionando desde 
la Secretaría de Gobierno obtuvimos 
los fondos que nos corresponden para 
la planta potabilizadora y el nuevo 
natatorio, y así seguiremos gestionando 
desde el Ejecutivo”, expresó.

Martín Perez, candidato a intendente 
de Unidad Fueguina, presentó el Plan 
Integral del Adulto Mayor. Destacó la 
necesidad de brindar más acceso a salud 
de calidad, políticas socio-preventivas 
y mejor accesibilidad urbana; también 
asumió el compromiso de replicar desde 
el municipio, la gestión hecha en el 
PAMI.

Anunciado por la expresidenta Cristina Fernández durante la mañana de este sábado, la 
fórmula encabezada por Alberto Fernández y ella como vicepresidenta deberá atravesar 
las Primarias Abiertas el próximo 11 de agosto. Las reacciones de los candidatos locales 
y la disputa por la representatividad Kirchnerista copó las redes sociales este fin de 
semana. PÁG. 2

“UNIDAD FUEGUINA” PRESENTÓ 
SU PLAN PARA LA PROVINCIA 

ROSSI LANZÓ SU
CANDIDATURA
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POLÍTICA

LA FÓRMULA FERNÁNDEZ-FERNÁNDEZ ENTRA 
EN LA ESCENA DE CARA A LAS ELECCIONES

Por  Pablo Riffo.
 
USHUAIA. El sábado por la maña-

na, la actualidad política se vio revo-
lucionada. La actual senadora Cris-
tina Fernández de Kirchner a través 
de su cuenta de Twitter compartió un 
video titulado “semana de mayo, re-
flexiones y decisiones. Sinceramente 
Cristina”. 

El video anunciaba la candidatura 
a presidente, encabezada por Alberto 
Fernández, con Cristina Fernández 
como vice. La fórmula Fernández – 
Fernández revolucionó no solo las 
redes sociales, sino el panorama elec-
toral de la Argentina. 

Las reacciones no se hicieron es-
perar. Los principales referentes po-
líticos del peronismo en Tierra del 
Fuego hicieron uso de sus cuentas 
de Twitter para celebrar la fórmula 
anunciada por expresidenta. 

Y es que apenas unas semanas 
atrás, la visita de Alberto Fernández y 
el respaldo del mismo a la candidatu-
ra de Rosana Bertone había cerrado la 
discusión sobre la representatividad 
Kirchnerista del espacio Unidad Fue-
guina. 

Por si no fuera suficiente, apenas 
unos días antes del anuncio, la propia 
Cristina Fernández estuvo en la sede 
del Partido Justicialista y compartió 
una foto con los gobernadores y re-
presentantes del PJ a nivel nacional, 
entre ellos por supuesto, Rosana Ber-
tone. 

“Vuelve la esperanza para todos 
los argentinos por el camino de la 
#Unidad Como bien dice @CFKAr-
gentina primero la Patria, después el 
movimiento y por último los hom-
bres y las mujeres. Estamos con vos @
alferdez. Desde la #UnidadFueguina 
para la #UnidadArgentina” tuitteó la 
gobernadora Rosana Bertone en un 
tuitt acompañado por una foto en un 
escenario que comparte con Martín 
Pérez, candidato a intendente de Río 
Grande, el ahora candidato a presi-
dente, Alberto Fernández, ella y el 
actual intendente de Ushuaia y can-
didato a repetir el mandato, Walter 
Vuoto. 

Bertone agregó otro tuitt dirigido 
al mismo Alberto Fernández: “Sabes 
@alferdez que podes contar con los 
fueguinos y los fueguinos sabemos 

que podemos contar con vos. Des-
de #TDF asumimos el compromiso 
de empezar a construir la #unidad y 
la recuperación que el país necesita 
para volver a tener mercado interno, 
industria, trabajo y soberanía”. 

Por su parte, Martín Pérez tam-
bién usó la red social Twitter para ex-
presarse al respecto del anuncio. “Pri-
mero está el país. Ese es el mensaje de 
una verdadera líder como @CFKAr-
gentina que tuvo el honor de ser dos 
veces Presidenta de la Nación. Hace 
muy poco estuvo junto a nosotros el 
próximo Presidente de la Nación para 
apoyar a Tierra del Fuego. Felicitacio-
nes querido @alferdez” tuitteó Pérez 
junto a la misma foto que había usa-
do Bertone. 

En la misma línea, Walter Vuoto 
tuitteó: “Es entre todas, es entre to-
dos. Atrás quedan las diferencias y 
adelante está el futuro. Felicitaciones 
compañero @alferdez! Tenemos la 
obligación de construir, todos juntos, 
una Argentina diferente. #Unidad-
Fueguina #Sigamos”, también utili-
zando la foto que compartió Bertone. 

El actual intendente de Río Gran-
de y candidato a la gobernación, Gus-
tavo Melella hizo lo propio a través de 
su cuenta de Twitter. “Celebramos la 
decisión de @CFKArgentina de inte-
grar la fórmula con @alferdez de cara 
a las #Elecciones2019, poniendo al 
país por encima de todo.  Mis felici-
taciones a @alferdez por elegir enca-
bezar el proyecto nacional y popular 
para la recuperación de la Argentina.”

El tuitte de Melella generó múl-
tiples repercusiones. Y es que algún 
tiempo atrás, la secretaría de medios 
de la municipalidad de Río Grande 
había anunciado el encuentro entre 
la expresidenta y el actual intendente, 
pero sin foto.

Algunos funcionarios no hicieron 
esperar la expresión de “fidelidad” 
del exradical hoy apañado por FOR-
JA y respondieron un tuitt donde se 
ve a Alberto Fernández tomando un 
mate con la leyenda “Rosana Bertone 
2019” sonriendo ampliamente. 

Otras interpretaciones
Más allá del chicaneo político, 

típico a menos de un mes de los co-
micios en la provincia, la decisión de 
Cristina sacudió el escenario electo-

ral por varios motivos. Por un lado, se 
termina la especulación acerca de la 
candidatura o no de Cristina Fernán-

dez de Kirchner. Y por otro, si bien 
algunos lo califican como negativo, 
es la primera vez que una candida-
ta a vice anuncia a su candidato a 

presiente. 
El consultor Federico González 

considera que Alberto Fernández “es 
un hábil político orientado al arma-
do y un eximio negociador”. Destaca 
además su “propensión al diálogo y 
su estilo de amabilidad mesurada” 
que representan valores “cuando se 
los contrasta contra la tendencia ha-
cia la pasionalidad beligerante de la 
ex Presidente (por Cristina Fernán-
dez), que suele generar no pocas anti-
patías en una importante porción del 
electorado”.

Otro punto que destaca González 
en su análisis a la fórmula Fernández 
– Fernández es que “si, tal como lo 
enunciara en su declaración, Cristina 
se autoexcluye de la candidatura ma-
yor en un acto de entrega en pos de 
una causa que trasciende a las perso-
nas, entonces su gesto puede ser leí-
do como un acto heroico que eleva su 
figura política” algo que “no es poco”. 

En su análisis, el consultor tam-
bién enumera los contras que puede 
tener la candidatura de Alberto Fer-
nández. Opina que el ahora candida-
to “posee el carisma de la expresiden-
ta” y aunque “es un dirigente político 
muy conocido en el círculo rojo y el 
pequeño segmento politizado e la so-
ciedad, no está suficientemente ins-
talado a nivel masivo”. 

En una nota de opinión publicada 
en Letra P, González deja planteadas 
algunas preguntas sobre la fórmula 
presidencial: “¿Cuál será el rol presi-
dencial de Alberto Fernández tenién-
dola a Cristina como vice? ¿Podrá 
Cristina correrse del ejecutivo para 
concentrarse en su rol institucional 
como presidente del senado? ¿Existi-
rá un doble comando entre Alberto y 
Cristina? ¿Puede el país soportar un 
doble liderazgo? ¿Será Alberto Fer-
nández un auténtico presidente o 
apenas un alfil de la Dama Cristina?”

Por último, en cuanto a la razón 
electoral, González plantea que “aun-

que lo prudente sea esperar los resul-
tados de nuevos sondeos a efectos de 
calibrar el impacto de noticia, no es 
desatinado conjeturar que la fórmula 
Alberto Fernández- Cristina Kichner 
tal vez no retenga el 100% de lo que 
obtendría cualquier fórmula encabe-
zada por Cristina Kirchner presiden-
te”.

Otra de las voces a nivel nacional 
que opinaron al respecto es la de Jai-
me Durán Barba. El principal asesor 
de Mauricio Macri considera que 
la decisión de Cristina Kirchner de 
nominar a Alberto Fernández como 
candidato a presidente le restará 
chances al peronismo de ganar en las 
elecciones de octubre.

En un texto publicado en Diario 
Perfil titulado “la resta es mayor que 
la suma”, Duran Barba recuerda que 
“todos los estudios dicen que Cristi-
na es la mejor candidata de la oposi-
ción”. El especialista también destaca 
el anuncio de Cristina y recuerda que 
“es la primera vez que el candidato 
a vicepresidente anuncia quién se-
ría “su” candidato a presidente en el 
continente” y que esto “deja en claro 
quién es el que manda”.

Otra cosa que apunta Durán Bar-
ba es que “con la imagen de Alberto 
endureció su techo y perdió la solidez 
de su piso” y pregunta “¿Cuántos vo-
tos nuevos le trae Alberto Fernández 
a Cristina? Los pocos que lo veían 
bien porque insultaba ferozmente 
a Cristina, seguramente no irán con 
ella. No sube el techo. Varios seguido-
res de Cristina ven mal a Alberto, baja 
el piso” consideró por último. 

Lo cierto es que todavía resta co-
nocer cómo se termina de definir el 
escenario político de cara a las elec-
ciones. Cristina dio el puntapié inicial 
y obligó a apurar, en cierta forma, las 
definiciones del resto. 

Uno de ellos el excandidato a pre-
sidente, Daniel Scioli, quien remar-
có que no se baja de la campaña y 
competirá en las primarias, abiertas, 
simultaneas y obligatorias, contra Al-
berto y Cristina. En los próximos días 
se especula, Mauricio Macri hará lo 
propio ¿seguirá en carrera, aunque no 
compita directamente contra Cristi-
na o Cambiemos cambiará la estrate-
gia? Habrá que esperar para ver. 

Anunciado por la expresidenta, Cristina Fernández durante la mañana de este sábado, la fórmula encabezada por Alberto Fernández y ella como 
vicepresidenta deberá atravesar las Primarias Abiertas el próximo 11 de agosto. Las reacciones de los candidatos locales y la disputa por la representatividad 
Kirchnerista copó las redes sociales este fin de semana.
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ELECCIONES 2019

EL FRENTE “UNIDAD FUEGUINA” PRESENTÓ SUS 
PROPUESTAS PARA LOS PRÓXIMOS CUATRO 

RÍO GRANDE. El encuentro co-
menzó cerca del mediodía y se ex-
tendió por casi 5 horas, donde se 
fueron realizando exposiciones 
sobre distintas áreas de gobierno, 
identificando desafíos y trabajando 
en propuestas para resolverlos junto 
al próximo gobierno nacional.

Rosana Bertone, junto a Juan 
Carlos Arcando, abrieron la jorna-
da destacando el entusiasmo con 
la fórmula de Alberto Fernández y 
Cristina Fernández de Kirchner, que 
se presentará a las PASO del Partido 
Justicialista de cara a las elecciones 
nacionales. La gobernadora transmi-
tió el fuerte espíritu de unidad y de 
esperanza que desde Tierra del Fue-
go se empezó a construir para lograr 
la recuperación del país, luego del 
gobierno de Mauricio Macri.

Luego llegó el momento de las 
presentaciones por áreas. En primer 
lugar, el secretario de Planificación 
Estratégica, Olaf Jovanovich, detalló 
los ejes fundamentales que buscan 
generar nuevos puestos de trabajo 
para los fueguinos.

Al respecto, señaló que “Vamos 
a trabajar sobre tres ejes que son 
industria, trabajo y desarrollo”, y 
anotó que “desde nuestra gestión 
hablamos de un desarrollo turístico 
sustentable, de mejorar la experien-
cia del viaje de los turistas, de dismi-
nuir la estacionabilidad del sector, 
de consolidar la marca del fin del 
mundo, de insertar a Río Grande en 
un esquema de convenciones y ac-
tividades deportivas que también se 
dará a través del microestadio, diver-
sificar el turismo, que haya más cir-
cuitos turísticos en la provincia”.

Además, mencionó que “en el ac-
ceso a la vivienda digna hablamos 
de viviendas con servicios, urbani-
zadas, acceso a la ciudad, a la salud, 
a la educación, a la seguridad, a la 
conectividad. Si tenemos que cruzar 
una hora un puente para ir a la es-
cuela como sucede aquí, no estamos 
hablando de hábitat digno”.

Ramiro Caballero, ministro de In-
dustria, analizó la situación a futuro 
de la industria fueguina, repasando 
cada una de las acciones concretas 
de defensa del régimen que llevó 
adelante Bertone desde que era di-
putada.

Destacó “el trabajo que juntos 

hicimos en estos tres años y medio 
tiene una gran importancia. Había 
que reconstruir la provincia. Es muy 
fácil hablar de productividad y de 
creación de empleos, pero el tema es 
cómo se lleva esto adelante. Hay que 
ser serios en las propuestas y poder 
realizarlas. No podemos dejar que 
lleven al electorado propuestas va-
cías como lo hizo Macri en el 2015, 
que engañó al electorado”.

“La gobernadora peleó mucho 
por la industria y hoy está de pie, con 
dificultades como toda la Argentina, 
pero con alta tecnología y eso fue un 
trabajo constante”, expresó el minis-
tro, quien recordó que “siempre se 
habló de la industrialización del gas 
a una petroquímica y nunca se llevó 
adelante. Fracasó porque al momen-
to de llevar adelante ese tipo de in-
versiones no estaban dadas las con-
diciones para que esa producción 
sea conveniente en Tierra del Fuego, 
y Bertone el año pasado logró una 
normativa que es la más importante 
de los últimos 50 años de la historia, 
que es reglamentar la posibilidad de 
la industrialización de los recursos 
originarios”.

Asimismo, aseguró que “defender 

Durante la jornada del domingo los equipos técnicos de la gobernadora Rosana Bertone, conformados por parte del gabinete provincial, junto a 
militantes y profesionales de distintas áreas de educación, industria, salud y políticas públicas, se reunieron en el salón de APA en Río Grande para 
presentar y debatir las ideas y propuestas para la nueva agenda de gobierno de los próximos cuatro años.

la industria es lo que se hizo cuando 
nos enteramos que no querían que 
fabricáramos ningún producto más 
y defendimos cada producción de la 
provincia y hoy seguimos fabricando 
los mismos productos que histórica-
mente Tierra del Fuego fabricó, e in-
cluso nuevos”.

Respecto del futuro, la gober-
nadora Rosana Bertone recalcó la 
necesidad de que Alberto Fernán-
dez sea el próximo presidente de la 
Argentina, ya que de esa manera la 
industria fueguina volverá a ser cen-
tral en el crecimiento económico del 
país.

En su exposición, el ministro de 
Educación, Diego Romero, mani-
festó que un fenómeno que se dio 
el año pasado fue el de “la matrícula 
de las escuelas públicas. Lo que su-
cedió fue el ingreso de personas a 
la isla ya que en febrero y marzo se 
hicieron muchísimas inscripciones 
sobre todo en Río Grande. También 
aumentó la matrícula en la educa-
ción de adultos y técnica superior”.

“Apuntamos a lo que tiene que 
ver con las carreras técnicas, hicimos 
un análisis de la oferta académica de 
nivel superior y modificamos los di-

seños curriculares para modernizar-
los por ejemplo el CENT 35 donde 
transformamos la tecnicatura en in-
formática en desarrollo de software 
y tecnicatura superior en robótica”, 
explicó Romero.

Además, destacó el nuevo pro-
grama de becas para los jóvenes y 
las más de 7 tecnicaturas nuevas que 
se dictan en la provincia y, por otro 
lado, mencionó que “el año pasado 
se empezó a trabajar con la EDEI, 
una institución donde van estudian-
tes con capacidades diferentes, que 
hacían muchas actividades las cua-
les empezamos a certificar, hicieron 
pasantías en el hospital y se les ges-
tionó el título de auxiliar en pastele-
ría y cocina”.

El presidente del INFUETUR, 
Luis Castelli, presentó el nuevo plan 
de promoción turística para toda la 
provincia, con eje en Río Grande y 
Tolhuin, para elevar de 2,5 noches 
de estadía promedio actuales que 
recibe nuestro destino a 7 noches. 
Asimismo, informó que la campaña 
de invierno comenzará la próxima 
semana en todo el país y Latinoamé-
rica.
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MUNICIPALES

“SIGAMOS CONSTRUYENDO JUNTOS”: VUOTO 
INAUGURÓ LA NUEVA “PLAZA FAVALORO”

USHUAIA. Ayer en horas de la 
tarde, el intendente Walter Vuoto 
inauguró la “Plaza René Favaloro”, 
ubicada en la intersección de las 
calles Bahía Ushuaia y Río Alman-
za. 

“Estamos felices de poder in-
augurar este espacio de juegos y 
descanso, aquí en el barrio Pipo. 
Me decía una vecina que espera-
ron más de 15 años para contar con 
un lugar como este y es parte de la 
deuda que desde nuestra gestión 
estamos saldando con el barrio, 
con obras necesarias y además, de 
calidad”, dijo el intendente Walter 
Vuoto minutos antes de realizar el 
corte de cintas.

Junto a vecinos y vecinas de la 
ciudad, integrantes del gabinete 
municipal y la presencia de la em-
presa que llevó adelante el trabajo, 
Vuoto dejó formalmente inaugura-
da la plaza en la que ya disfrutaban 
los chicos del barrio. En el lugar, la 
Banda Municipal de Música eje-
cutó temas durante los momentos 
previos a la ceremonia y los festejos 
posteriores, con chocolate servido 
por Defensa Civil Municipal y la 
presencia de la tradicional kerme-
se.

Acompañaron el acto el jefe de 
Gabinete Oscar Souto, los secreta-
rios de Gobierno Omar Becerra, de 

Cultura David Ferreyra, de Planifi-
cación e Inversión Pública Gabrie-
la Muñiz Siccardi, de Turismo José 
Recchia, de Legal y Técnica, César 
Molina Olguín y de Medio Ambien-
te, Damián de Marco.

El espacio cuenta con veredas accesibles, baldosas de prevención, juegos sobre piso de caucho molido de 5 centímetros de profundidad, que es de 
gran utilidad para el cuidado de los niños y niñas que hacen uso de las hamacas, tobogán, pasamanos y trepadoras del sector de juego.

El espacio cuenta con veredas 
accesibles, baldosas de preven-
ción, juegos sobre piso de caucho 
molido de 5 centímetros de pro-
fundidad, que es de gran utilidad 
para el cuidado de los niños y niñas 
que hacen uso de las hamacas, to-
bogán, pasamanos y trepadoras del 
sector de juego.

“Además de la plaza, estamos a 
punto de inaugurar el playón de-
portivo que realizó el Banco de 
Tierra del Fuego que se encuentra 
aquí al lado y ya cuenta con césped 
sintético de primera calidad. En los 
próximos días vamos también a in-
augurar la ampliación del centro 
comunitario y, por razones climáti-
cas, ya hemos tenido que frenar la 
obra de hormigonado de De la Es-
tancia, pero la vamos a retomar in-
mediatamente después del invier-
no, como así también más obras 
para el barrio como es la pavimen-

tación de las calles transversales”, 
sostuvo Vuoto también acompaña-
do de los subsecretarios Sebastian 
Maller de Emprendimientos Loca-
les, de Seguridad Urbana Gabriel 
de la Vega, de Economía Social Gra-
ciela Navarro, de Relaciones con la 
Comunidad, Noelia Trentino y  el 
vicepresidente del Instituto Muni-
cipal de Deporte, Guillermo Nava-
rro.

Más de 3000 familias viven en 
el barrio Pipo, “han crecido mu-
chísimo y estamos trabajando para 
poder darles calidad en todas las 
obras. Así son las obras que hace-
mos en esta gestión”, expresó el in-
tendente. “Vamos por una Ushuaia 
más linda. Sigamos construyendo 
juntos, sigamos profundizando el 
trabajo en los barrios porque que-
remos también que sea la ciudad 
que todos elegimos para vivir”.
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AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
04- Abril              Mayo                      0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          13       14      1 5       16          17

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación 
N° de CUIT
                                                                     (dígito verificador)
_____________________________________________________________
04- Abril               Mayo                    0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         16          17        20
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

04- Abril              Mayo                     0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

Martín Perez, candidato a inten-
dente de Unidad Fueguina, presen-
tó el Plan Integral del Adulto Mayor. 
Destacó la necesidad de brindar más 
acceso a salud de calidad, políticas 
socio-preventivas y mejor accesibili-
dad urbana; también asumió el com-
promiso de replicar desde el munici-
pio, la gestión hecha en el PAMI.

RÍO GRANDE. Ante un Club Spor-
tivo colmado, y acompañado por 
centros de jubilados, antiguos pobla-
dores y vecinos, el candidato a inten-
dente, Martín Perez, presentó su Plan 
Integral del Adulto Mayor. Recordó su 
paso por el PAMI, destacó la necesi-
dad de jerarquizar la atención a las 
personas mayores e hizo un recorri-
do por las principales obras que tiene 
previsto llevar adelante desde la mu-
nicipalidad.

“Para nosotros la atención y el 
cuidado del adulto mayor siempre 
fueron una prioridad, por eso duran-
te nuestra gestión las personas ma-
yores tendrán un trato preferencial” 
aseguró el actual diputado nacional. 
Lo acompañaron durante el acto los 
candidatos a concejales de Unidad 
Fueguina.

“La experiencia adquirida duran-
te nuestra gestión en el PAMI nos ha 
permitido conocer y comprender 
cuales son las necesidades y deman-
das de la población mayor de nuestra 

ciudad”, afirmó Perez.
El diputado está convencido de 

haber conformado “un gran equipo 
de trabajo” con el que se propone 
“dar el salto de calidad que Río Gran-
de necesita”. En ese sentido, detalló 
las obras que han de llevar adelante 
como parte de ese Plan Integral, entre 
ellas son centrales el nuevo Centro de 
Salud Municipal (CSM) del Bº Cha-
cra XI y la ampliación del CSM del Bº 
Malvinas Argentinas. 

El Plan Integral del Adulto Mayor, 
pilar fundamental del Plan de De-
sarrollo Urbano Integral que en los 

próximos días se estará presentando 
en sociedad, contempla la imple-
mentación del médico de cabecera 
en cada centro de salud, la amplia-
ción de los horarios de atención y un 
programa municipal para facilitar el 
acceso a la compra de medicamen-

tos. 
Asimismo, contó que existirá el 

Consejo Municipal del Adulto Mayor 
como ámbito para promover la parti-
cipación de las personas mayores en 
la toma de decisiones, un programa 
de fortalecimiento de Centros de Ju-
bilados y otro de acompañamiento 
económico para instituciones.

Durante los años que estuvo al 
frente del PAMI, aprendió que la pre-
vención es la mejor herramienta para 
mejorar la calidad de vida y la salud 
del adulto mayor. Por eso buscarán 
desde la gestión municipal generar 
acciones que brinden oportunidades 
de bienestar físico, mental y social. 
Entre ellas, Perez destacó el Programa 
de Turismo Social para Jubilados.

Martín Perez agradeció a los adul-
tos mayores por el acompañamien-
to que le dieron durante todos estos 
años compartidos, ratificó que para 
é seguirán siendo siempre una prio-
ridad y que como intendente de Río 
Grande tendrá como meta “replicar la 
gestión que hicimos en el PAMI”.

ECCIONES 2019

MARTÍN PEREZ: “LA GESTIÓN QUE HICIMOS EN 
EL PAMI VAMOS A REPLICARLA EN EL MUNICIPIO”
Martín Perez, candidato a intendente de Unidad Fueguina, presentó el Plan Integral del Adulto Mayor. Destacó la necesidad de brindar más acceso a 
salud de calidad, políticas socio-preventivas y mejor accesibilidad urbana; también asumió el compromiso de replicar desde el municipio, la gestión 
hecha en el PAMI.
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“VENGO A GANAR”, DIJO 
JUAN “PIPO” RODRÍGUEZ

RÍO GRANDE. El candidato a go-
bernador por el Frente “Ser Fuegui-
no”, Juan ´Pipo’ Rodríguez, desmintió 
que su candidatura haya sido sorpre-
siva, asegurando en cambio que “las 
conversaciones comenzaron hace 
cuatro o cinco meses atrás, no se hizo 
a último momento como muchos sa-
lieron a decir”.

Rodríguez puntualizó que de cara 
a las elecciones de junio “estamos 
ante un gran desafío”, mencionando 
que “soy una persona que tiene la ca-
pacidad de analizar la situación por 
la cual está atravesando tanto el país, 
como la provincia y la responsabili-
dad es absoluta, a pesar de que mu-
chos piensan que yo vengo acá para 
favorecer a Bertone o a Melella”.

“En esta provincia todos me cono-
cen, yo soy una persona que juega a 
ganar, no juego a medias tintas”, afir-
mó.

Para el candidato de ‘Ser Fueguino’ 
“dos llegan a segunda vuelta y somos 
tres los candidatos, por lo tanto tengo 
sobre mis espaldas la responsabilidad 
mayúscula de representar a Tierra del 
Fuego gobernándola”.

“No soy un improvisado, no ingre-

sé ayer a la política, sino que hace más 
de 25 años que vengo haciendo políti-
ca”, dijo.

Asimismo, sostuvo que “estamos 
en un ciclo muy negativo en la econo-
mía de nuestro país, de la provincia, 
no es la primera vez que nos pasa, y 
la verdad que cada vez que nos pasa, 
nos sorprende, donde nos encuentran 
con muchas cosas que no hicimos por 
incapacidad política, por incapacidad 
dirigencial”.

“Hoy Río Grande tiene una rea-
lidad, Ushuaia tiene otra realidad, 
donde está muy bien alineada por-
que tiene el desarrollo del turismo, y 
todavía hay mucho por hacer por ese 
sector, pero en la zona norte tenemos 
a la industria con dificultades, que es 
el mayor generador de la economía 
interna”, remarcó.

Para Rodríguez “estamos en un ci-
clo de baja, pero seguramente pronto 
vendrá un ciclo bueno, y ojalá que en-
cuentren a gobernantes que sean ca-
paces de generar en esta provincia la 
estructura necesaria de producción, 
de puestas de trabajo que sean genui-
nas, y que perduren en el tiempo, aún 
en tiempos de crisis”.

ELECCIONES 2019

RÍO GRANDE. Ante un gran mar-
co de público, que llenó el comité ra-
dical ubicado en Elcano 681, Paulino 
Rossi presentó a la lista de concejales 
-encabezada por Fermín Randón, 
Francisco Ibarra y Paulina Zapata-, 
del espacio que tiene a Juan Felipe 
“Pipo” Rodríguez por la gobernación, 
acompañado por Fernando Gliubich, 
y la lista de legisladores.

El acto de presentación comenzó 
con un emotivo vídeo sobre la his-
toria de Rossi en Río Grande y lue-
go el candidato a intendente de Río 
Grande por Ser Fueguino detalló su 
trabajo en el Municipio de Río Gran-
de, donde empezó como contador y 
fue Secretario de Finanzas y luego de 
Gobierno, antes de ser concejal desde 
2015. Luego, enumeró las ordenan-
zas que propuso desde su banca y los 
principales proyectos pensados para 
la ciudad.

“Tenemos que hacer de Río Gran-
de un lugar más justo, con real in-
clusión y sin clientelismo político. El 

ELECCIONES 2019

PAULINO ROSSI LANZÓ SU CANDIDATURA A 
INTENDENTE POR EL FRENTE SER FUEGUINO
El jueves por la noche en el Comité de la UCR, el concejal y candidato a intendente Paulino Rossi presentó su plataforma de gobierno de cara a 
las próximas elecciones: “Siempre nos dijeron que había cosas imposibles para nuestra ciudad, pero gestionando desde la Secretaría de Gobierno 
obtuvimos los fondos que nos corresponden para la planta potabilizadora y el nuevo natatorio, y así seguiremos gestionando desde el Ejecutivo para 
todos los vecinos de la ciudad”, expresó.

ingreso al Estado municipal será por 
concurso, el único requisito será la ca-
pacidad”, anunció Rossi y agregó que 
“impulsamos numerosas propuestas 
para mejorar la calidad institucional y 
las llevaremos adelante desde el Eje-
cutivo.

Y continuó: “Vamos a invertir en 
cá

maras de seguridad para la ciu-
dad, proyecto que impulsamos desde 
la Secretaría de Gobierno y luego, la-
mentablemente, se abandonó. El de-
lito y el narcotráfico deben ser com-
batidos, y seremos parte de esa lucha 
junto a las fuerzas de seguridad. Los 
vamos a correr con luz y cámara”. El 
candidato a la intendencia también 
destacó proyectos como el Hospital 
Municipal de Río Grande, la Escue-
la Municipal, Jardines maternales y 
plantación de árboles. 

Antes de finalizar, Rossi destacó 
las gestiones realizadas junto a Fer-
mín Randón -coordinador del Fidei-
comiso Austral-, que aseguran los 

fondos para construir un puente pa-
ralelo al Mosconi, que duplicará los 
carriles actuales: “Nos dijeron que ha-
bía cosas imposibles para Río Grande, 
pero eso es mentira. Esta es la obra 
que más necesita la ciudad, y como 

se hizo la planta potabilizadora, la 
pileta olímpica y la avenida Héroes 
de Malvinas, continuaremos gestio-
nando los fondos para los vecinos”, 
finalizó.
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USHUAIA. Los candidatos a con-
cejales de Ushuaia por el Partido In-
tegración y Trabajo (Lista 169) se refi-
rieron a su “Idea Nº 5”, de un total de 
15, la que denominaron “Desarrollo 
Integral Costero”. Explicaron que el 
proyecto contempla la construcción 
de una senda para caminar, correr 
o andar en bicicleta, desde el Monte 
Susana y hasta el río Olivia, recorrido 
que incluirá la instalación de locales 
gastronómicos costeros diseñados 
para no ser un factor de contamina-
ción visual, además de baños públi-
cos y mobiliario urbano. “La comuni-
dad no tiene hábitos costeros porque 
la infraestructura de la ciudad no se lo 
permite”, consideraron.

Guillermo Worman, segundo can-
didato de la Lista 169, explicó que el 
proyecto “apunta a pensar la costa de 
una manera integral, como un siste-
ma dentro de la ciudad”. “Para esto 
hay que concebirla como el único 
lugar plano que tiene Ushuaia, lo que 
permite realizar una enorme canti-
dad de actividades recreativas, de-

portivas y culturales, lo que en otros 
lugares es mucho más complejo”, 
ejemplificó. “Además, la costa es uno 
de los principales factores que le dan 
identidad a Ushuaia -agregó- porque 
es básicamente una ciudad costera y, 
por una cuestión de falta de planifica-
ción y desarrollo urbano, se fue cons-
truyendo y configurando sin respetar 
una de sus principales variables -la 
otra es el bosque-”.

Detalló que “el concepto es que 

los vecinos y vecinas de Ushuaia pue-
dan recorrer la costa de punta a punta 
y para eso ideamos una columna ver-
tebral, que es una cinta, que puede 
ser asfáltica u hormigonada (como 
la que conduce al aeropuerto desde 
la rotonda), para poder recorrer, con 
puentes y otros nexos, desde el Mon-
te Susana y hasta el río Olivia”.

“La idea es que eso permita cami-
nar, correr, andar en bicicleta, tanto 
para nosotros como para el turismo, 

y en el medio de ese recorrido de más 
de 10 kilómetros hacer tres grandes 
intervenciones: seis locales gastro-
nómicos costeros vidriados, para que 
no sean un factor de contaminación 
visual; una secuencia de infraestruc-
tura pública sanitaria, es decir, baños 
públicos; y el tercer componente es 
mobiliario urbano apto para recibir 
gente: lugares para dejar la bicicleta, 
muelles de pesca con caña, construc-
ción de bajadas para kayak y canoas, 
etc”.

Finalmente, los candidatos del 
Partido Integración y Trabajo recor-
daron que “hay un Plan de Mane-
jo Costero que fue redactado en su 
momento y lo que nosotros estamos 
planteando es su efectiva puesta en 
vigencia y una actualización, y por 
eso lo llamamos Desarrollo Integral 
Costero, apuntando a que sea una 
gran política pública”.

Además de Worman, la Lista 169 
está integrada por las actuales legis-
ladoras Angelina Carrasco y Marcela 
Gómez, entre otros.

CANDIDATOS.JPG

ELECCIONES 2019

CANDIDATOS DE LA LISTA 169 IMPULSAN 
UN PLAN DE DESARROLLO INTEGRAL COSTERO
Contempla la construcción de una senda para caminar, correr o andar en bicicleta, desde el Monte Susana y hasta el río Olivia, recorrido que incluirá la 
instalación de locales gastronómicos costeros diseñados para no ser un factor de contaminación visual, además de baños públicos y mobiliario urbano.
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MELELLA Y CUBINO ENCABEZARON NUEVO 
ENCUENTRO CON VECINOS DE LA CIUDAD

RÍO GRANDE. Acompañada por 
los candidatos que integran la Lis-
ta 75 desde los cuerpos colegiados, 
quien abrió la charla fue la candidata 
a Intendenta de Río Grande, Analía 
Cubino quien agradeció la presen-
cia que colmó el salón de del Club 
Social.

De cara los presentes, Cubino 
aseguró que “no vamos a prometer 
nada que no haya cumplido, no hay 
una fórmula mágica, todo va a ser en 
consecuencia con lo que venimos 
haciendo” porque además “son los 
vecinos los que nos dicen por dónde 
va a seguir este proyecto, nos piden 
sigan sosteniendo lo que hizo Mele-
lla”.

Del encuentro con las diversas 
caminatas barriales que se han es-
tado realizando en las últimas sema-
nas “los vecinos nos pide que cuide-
mos lo que se hizo”, insistió Cubino 
quien además destacó la figura de 
Gustavo Melella porque “va a ser un 
Gobernador que usando el modelo 
de Río Grande va a hacer una Tierra 
del Fuego grande”.

El candidato a Gobernador por FORJA, Gustavo Melella, junto a la candidata a intendente Analía Cubino, encabezaron un nuevo encuentro con 
vecinos de Río Grande, oportunidad en la que dieron a conocer sus propuestas de campaña. “Debemos discutir el futuro, dejar las chicanas de lado 
y el oportunismo, pensando siempre en la gente”, dijo Melella.

que hoy disfrutamos”.
“Nosotros, nuestro equipo de tra-

bajo, estamos aprendiendo a gestio-
nar siempre escuchando al vecino, 
hasta en el peor momento, siempre 
nos hemos comprometido a seguir 
esta transformación, siempre de ma-
nera franca y transparente”, afirmó 
la candidata a Intendenta.

“Al Municipio hay que cuidarlo”
A su turno, el candidato a Gober-

nador, Gustavo Melella, sostuvo que 
a lo largo de estos años “todos con-
tribuimos para que la ciudad esté 
mejor, no depende de un Intendente 
solamente, tuvimos el compromiso 
para hacerlo y el apoyo de los veci-
nos”.

“Crecimos muchos en salud, en 
obra pública y en el acceso a la tie-
rra y la vivienda y eso lo tenemos que 
cuidar. Al Municipio hay que cuidar-
lo, la única persona que nos da ga-
rantía de cuidar todo lo que se hizo 
es Analía Cubino”, recalcó Melella.

“Ahora hay alguno que nos quie-
ren vender cada buzón y estuvieron 
tres años desde otro lado, acompa-
ñando las medidas que han perjudi-
cado a tantas familias. Y hoy, salen a 
repartir cosas por todos lados”.

“No podemos rifar todo lo hecho 

y tenemos que seguir creciendo. De-
bemos discutir el futuro, dejar las 
chicanas de lado y el oportunismo, 
pensando siempre en la gente, y 
pensar en la gente es cuidar lo que 
hemos hechos, lo que hemos logra-
do”, reiteró Melella.

En otro tramo de su discurso, Me-
lella dijo que “muchos vienen ahora 
con lindos discursos, pero debemos 
saber cuál es la verdadera continui-
dad y es Analía Cubino, porque va a 
seguir todo lo que venimos hacien-
do. La Gobernación es un desafío y 
el Municipio también lo es, porque 
vamos a ir de la mano trabajando 
por todos”.

Antes de cerrar recordó además 
que Cubino “va a ser la primera vez 
una mujer en la Intendencia, en 
tiempos difíciles es tan importante la 
presencia de la mujer, en cada hogar 
la mujer es la que pone la esperan-
za y eso es lo que Cubino garantiza 
la esperanza de seguir creciendo, de 
seguir en este camino”.

Al encuentro asistieron además 
los candidatos y candidatas a la Le-
gislatura provincial como Federi-
co Greve, Daniel Rivarola, Verónica 
Portillo, y los candidatos al Concejo 
de Río Grande como Diego Lassalle, 
Javier Calisaya y Walter Campos.

“Melella va a ser el gobernador de 
la salud, porque lo hizo en Río Gran-
de cuando no le correspondía, pero 
su decisión fue que los vecinos tuvie-
ran este sistema de salud, que es el 
mejor de la provincia”, subrayó Cu-
bino quien recordó que “Melella ha 
sido quien ha definido esta ciudad 
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HOY HABRÁ UNA AUDIENCIA POR 
EL CONFLICTO DE AUSTRALTEX

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Luego de una mo-
vilización el último viernes por las 
calles céntricas de la ciudad, trabaja-
dores de la empresa textil Australtex 
fueron citados para hoy por la maña-
na en el Ministerio de Trabajo, para 
una nueva audiencia entre las partes.

Los empleados de dicha firma 
se encuentran llevando adelante un 
paro total de actividades con mani-
festación frente a la empresa des-
de el jueves y denuncian la falta de 
cumplimiento de un acuerdo firma-
do el 21 de marzo de este año.

Durante el proceso de suspen-
sión –indicó el delegado gremial 
Adrián Constantino- “la empresa 
llamó a trabajar a 40 empleados de 
tejeduría para sacar un pedido y des-
pués seguía la suspensión”.

Por otra parte, los trabajadores 
afirmaron que padecen “aprietes la-
borales, persecución y maltrato”.

El pasado viernes, una parte de 

los empleados se movilizó desde la 
planta, ubicada en el parque indus-
trial, hasta la rotonda de la Plaza de 
las Américas; y luego se trasladó ha-
cia el gimnasio de la Escuela N° 2 –

donde finalizaba un acto de egreso 
de agentes penitenciarios, donde 
pudieron dialogar con el diputado y 
candidato a Intendente, Martín Pé-
rez- y al Ministerio de Trabajo con 
sede en la calle Obligado.

En el ente provincial se reunirán 

LA UTA CONVOCÓ AL PARO 
LOS DÍAS 25 Y 29 DE MAYO

Por Elías García.

RÍO GRANDE. La Unión Tranvia-
rios Automotor (UTA), que nuclea a los 
choferes de colectivos de corta, media 
y larga distancia, confirmó un paro en 
el sector para el próximo sábado 25 de 
mayo, feriado, tal cual sucedió el 1 de 
mayo, en el marco del Día del Trabaja-
dor.

La medida fue anunciada por el 
Consejo Directivo Nacional y Juan 
Carlos Cuenca, secretario Gremial de 
la UTA Seccional Patagonia, ratificó su 
aplicación en la provincia de Tierra del 
Fuego, por lo que no habrá actividad 
en los recorridos locales de Río Grande 
y Ushuaia.

“Mientras no haya respuesta del 
gob nacional con respecto a que se 
modifique el pago de feriados y horas 

extras que se ve afectado por Ganan-
cias, los choferes no van a trabajar 
más”, explicó Cuenca.

Si bien el Impuesto a las Ganancias 
no afecta a Tierra del Fuego, el dirigen-
te gremial comentó que la adhesión 
será en solidaridad con los trabajado-
res del sector del resto del país.

Asimismo, Cuenca informó que la 
UTA Seccional Patagonia se sumará 
al paro del 29 de mayo convocado por 
la Confederación General del Trabajo 
(CGT), organización a la que pertene-
ce el gremio de los choferes.

Vale recordar que la UTA no adhirió 
a la medida convocada por la Multisec-
torial 21F, el último 30 de abril, pero sí 
lo hicieron algunas líneas de colectivos 
en el Conurbano bonaerense y Capital 
Federal.

GREMIALES

Los trabajadores de la empresa denunciaron otro incumplimiento y fueron citados para este lunes en el Ministerio de Trabajo de la provincia.

En sintonía con la decisión del Consejo Directivo del gremio a nivel 
nacional, Juan Carlos Cuenca confirmó ambas medidas de fuerza para la 
provincia de Tierra del Fuego.

esta mañana para intentar revertir 
la situación, tras sucesivos conflic-
tos durante el año pasado, inclusive 
el despido de cuarenta trabajadores 
cuya decisión se revirtió en los días 
posteriores.
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EL SENADO TRATARÁ EL PROYECTO DE 
TRASPASO DE MANDO PRESIDENCIAL

Por Verónica Benaim, 
desde el Congreso Nacional. 

BUENOS AIRES. La Cámara de Se-
nadores de la Nación convocó a una 
sesión especial el día miércoles para 
tratar alrededor de veinte proyectos, 
entre los cuales se encuentra el que 
pretende regular el traspaso del man-
do presidencial.

La iniciativa que, hace unos días, 
tuvo dictamen de mayoría en la Co-
misión de Legislación General, tiene 
como objetivo fijar cómo, cuándo y 
dónde el presidente saliente debe en-
tregarle los atributos presidenciales al 
entrante.

De esta manera, establece que al 
mediodía del 10 de diciembre y como 
lo dice el artículo 93 de la Constitu-
ción Nacional tomará “posesión de su 
cargo el presidente y vicepresidente 
prestando juramento, en manos del 
presidente del Senado y ante el Con-

greso reunido en Asamblea”.
Luego el mandatario electo, se 

trasladará a la Casa de Gobierno para 
recibir los atributos presidenciales, 
bastón y bando.

Además el proyecto indica que el 
Jefe de Gabinete del gobierno saliente 
deberá entregar un anteproyecto de 
memoria del Estado que deberá con-
tener toda la información necesaria 
para facilitar la transición de gobier-
nos.

Desde 2003 hasta 2015 tanto el 
traspaso de mando como el de atribu-
tos venía siendo una práctica que se 
llevaba a cabo en el Congreso. Sin em-
bargo el conflicto que se generó entre 
los gobiernos de Cristina Fernández 
de Kirchner y Mauricio Macri hizo 
que tanto opositores como oficialistas 
buscarán una herramienta legal para 
la regulación de esta ceremonia.

Macri-CFK traspaso conflictivo
Macri recibió los atributos presi-

denciales en la Casa Rosada por parte 
del presidente provisional del Senado 
Federico Pinedo. Según relató la ex 
presidenta, Cristina Fernández de Kir-
chner en su libro sinceramente, Macri 
se reunió con ella en Olivos donde 
le pidió que le entregara el bastón y 
el bando en la Casa Rosada antes de 
que él vaya a la toma de posesión en 
el Congreso.

“No, le contesté. Eso hay que ha-
cerlo en el Parlamento y enseguida le 
aclaré: Usted no puede dar el discurso 
ante la Asamblea Legislativa si aún no 
es presidente, por eso tengo que ir a 
la Asamblea, antes de su discurso, en-
tregarle la banda y el bastón presiden-
cial”, redacta la senadora en la página 
21 de su libro.

Historia de transiciones
Raúl Alfonsín-Carlos Menem 

(1989), luego de adelantar las eleccio-
nes en medio de una crisis económi-
ca, Alfonsín entregó antes del 10 de 
diciembre de ese año el mandato pre-
sidencial a Menem en la Casa Rosada.

Menem-Fernando de la Rúa 
(1999), De la Rúa juró el 10 de diciem-
bre por la Constitución ante la Asam-
blea Legislativa y luego se trasladó en 

un auto Cadillac color negro a la Casa 
Rosada donde Menem le colocó la 
banda presidencial.

Eduardo Duhalde-Néstor Kirch-
ner (2003), en el caso de Kirchner, su 
antecesor, también de signo peronis-
ta le entregó el 25 de mayo, el bastón 
presidencial en el Congreso.

Otros proyectos
Los senadores además tratarán de 

convertir en ley el Régimen de Promo-
ción de la Economía del Conocimien-
to que fue aprobada en la Cámara de 
Diputados el pasado 24 de abril.

El proyecto establece reducciones 
e incentivos fiscales para empresas de 
software y de otras ramas de la indus-
tria, como electrónica, informática, 
producción audiovisual, industria sa-
telital y biotecnología, entre otras.

El temario también incluye la ini-
ciativa que declara la emergencia eco-
nómica, productiva, financiera y so-
cial por un año para los productores 
citrícolas de Entre Ríos, Corrientes, 
Misiones, Jujuy y Salta; la creación de 
un fondo de asistencia para las vícti-
mas de trata y un proyecto que modi-
fica la Ley de Tránsito en lo que res-
pecta al comprobante de seguro para 
circular.

Topito nos necesita!

Está atravesando un momento muy difícil junto a su grupo 
familiar. Su hijo Jeremías le diagnosticaron leucemia y  se 

encuentra en la Capital Federal , los médicos le adelantaron que 
deberá permanecer al menos 8 meses de tratamiento. 

Caja de Ahorro en pesos del Banco HSBC para poder ayudarlo

CBU : 1500690700069060498778  Nro de cuenta: 6906049877



20 de Mayo de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

RIO GRANDE. La candidata a Le-
gisladora por el partido Verde, Victo-
ria Vuoto expresó que una de las mo-
tivaciones para postularse a ocupar 
una banca en el parlamento fueguino 
porque “nos propusimos construir 
una alternativa para que le dé a la 
legislatura mecanismos de participa-
ción”. 

Entendiendo que “el ámbito cen-
tral de discusión, en la provincia, es 
la Legislatura que es donde se toman 
las decisiones que hacen a la vida 
cotidiana de nuestros vecinos y que 
muchas veces estos últimos años se 
ha convertido en un ámbito absolu-
tamente cerrado”, entendiendo que 
es necesario “volver a abrir las puer-
tas de la Legislatura, convocar a todos 
los sectores económicos, industriales, 
sociales, comunitarios, a las discusio-
nes de los distintos proyectos de Ley”.

Y en la misma línea opinó, en FM 
Universidad, que “hay que profundi-
zar la participación ciudadana y quie-
nes integramos la lista venimos con 
una cultura política de trabajo de cara 
a la gente, en los barrios, en las calles, 
venimos del ejercicio de una cultura 
política participativa” y además ase-
guró que “tenemos ese aspecto fuerte 
para aportar como algo distintivo en 
esta etapa de la provincia”.

Y volvió a criticar el funciona-
miento de la legislatura fueguina 
entendiendo que “muchas veces ha 
sesionado a puertas cerradas y que 
los vecinos lo identifican como un 
ámbito muy lejano y todo lo contra-
rio porque es el ámbito de discusión 
legislativa y el ámbito más cercano de 
discusión para los vecinos debería ser 
la Legislatura”.

Por lo que insistió en que “en los 
últimos años se ha convertido en un 
ámbito muy cerrado” incluso aseguró 
que “en Ushuaia los vecinos muchas 
veces ni siquiera saben que se está 
discutiendo en la legislatura” por lo 
cual sentenció que “eso no es bueno 
para la democracia provincial”. 

De esta manera reivindicó la lista 
que integra entendiendo que “tiene 
este distintivo para fortalecer a la de-
mocracia porque es un denominador 
común que tenemos todos los que in-
tegramos la lista”.

También se refirió, Victoria Vuoto, 
a las candidaturas que acompañan 
y a cuales no para los diferentes Eje-
cutivos dado que respaldan a Walter 
Vuoto en Ushuaia; a Claudio Queno 
en Tolhuin pero no cuentan con can-
didato a gobernador como tampoco a 
Intendente en la ciudad de Río Gran-
de y en tal sentido precisó que “así se 
definió porque nosotros somos muy 
respetuosos de la cultura del partido 
Verde que en las últimas elecciones 
no ha tenido candidato a Goberna-

dor porque han puesto la prioridad 
en los espacios legislativos y el aporte 
que pude hacer en los ámbitos de dis-
cusión y de generación de consenso”, 
asegurando que “nosotros nos suma-
mos a la propuesta del Partido Verde a 
pesar de que sí se acompaña las can-
didatura de los intendentes Queno y 
Vuoto”.

Elogios a la fórmula Fernán-
dez-Fernández

Por otra parte la actual funciona-
ria del Municipio de Ushuaia aseguró 
estar “muy contenta” con la fórmu-
la presidencial anunciada por la ex 
presidenta Cristina Fernández en-
tendiendo que “es una fórmula que 
convoca a una colación amplia en re-
presentación de los distintos sectores 
de la sociedad” dado que “no se trata 
de ganar una elección sino de garan-
tizar la gobernabilidad del país que 
hay que volver a sacarlo del infierno”.

Por lo que elogió “la estrategia 
que han encarado y a partir de aho-
ra tienen que generar los consensos 
necesarios” y aseguró “conozco a Al-
berto Fernández; se cómo trabaja y 
fue un interlocutor central con todos 
los sectores sociales y políticos y es un 
hombre de generación de consensos 
y creo que eso es muy importante en 
este momento político”.

Candidatura 
Al ser consultada sobre la contro-

versia que generó su candidatura por 
parte de quienes aseguraban que no 
cumplía con los requisitos de resi-
dencia, Vuoto opinó que “se puso en 
duda mediáticamente porque solo se 
intenta desprestigiar”, tras lo cual re-
cordó que “soy una mujer de acá, de 

ELECCIONES 2019

VICTORIA VUOTO: “QUEREMOS UNA 
LEGISLATURA CON PARTICIPACIÓN CIUDADANA”
La candidata a legisladora por el Partido Verde, Victoria Vuoto, habló sobre las motivaciones que la llevaron a postularse para una banca en la Legislatura 
provincial. Señaló que la lista “busca generar mayor participación ciudadana en la Legislatura” entendiendo que hoy es un ámbito “cerrado” a las 
discusiones. También criticó las declaraciones de Stefani y la entrega de tierras a un privado.

Ushuaia, hice el Jardín, la escuela, el 
colegio secundario y me fui a estudiar 
como muchos jóvenes fueguinos y mi 
centro de residencia siempre estuvo 
en Ushuaia y eso nadie lo puede des-
conocer y sabe mi historia familiar”.

Por lo que “hay una cuestión de 
querer desprestigiar”, y recordó que 
“la Constitución provincial exige años 
de residencia previos en la provincia, 
la corte de Nación ya ha dicho que las 
personas pueden tener dos ciudades 
de residencia y que es un concepto 
distinto a lo que es un domicilio le-
gal”.

Tierras 
Por otra parte, Victoria Vuoto 

tomó distancia del Gobierno de la 
provincia en cuanto a la entrega de 
10 mil hectáreas de tierras a la familia 
Bridge en la “Reserva Natural Cora-
zón de la Isla” y aseguró “no estar de 
acuerdo” entendiendo que “son gran-
des extensiones que no pueden estar 
en manos de privado y tienen una 
función social muy importante”, por 

lo que “comparto plenamente la pos-
tura que ha tenido Laura Colazo sobre 
este tema”.

Críticas a Stefani
Además, Victoria Vuoto criticó las 

declaraciones de “Tito” Stefani quien 
reivindicó la política de Macri con 
relación a Malvinas y aseguró que 
“son una barbaridad”, al tiempo que 
calificó de “escandaloso lo que está 
sucediendo con la decisión que ha 
tomado el Gobierno de Mauricio Ma-
cri otorgarles a empresas británicas la 
exploración y explotación de nuestros 
recursos naturales en la plataforma 
argentina a empresas británicas”.

Entendiendo que esta decisión del 
Gobierno nacional “afecta nuestra so-
beranía sobre las Islas Malvinas y es un 
retroceso que no tiene precedente his-
tórico y además estamos hablando de 
algo muy importante que tiene nues-
tro país que son los recursos natura-
les”. Por lo que aseguró sentir “mucha 
angustia y mucho enojo porque es 
una entrega de nuestros recursos na-
turales y nuestra soberanía política”.

Y volvió a cargar contra la opinión 
de Stefani dado que “son lamenta-
bles”, y además “no corresponden a 
un dirigente que es representante del 
pueblo fueguino en el Congreso, sea 
cual fuere la causa y más de alguien 
que pretende ser Intendente de Us-
huaia que es la capital de Malvinas”.

Por otro lado, destacó la iniciati-
va de la Gobernadora y el Intendente 
Walter Vuoto de promover una acción 
judicial para frenar la decisión adop-
tada por la administración del Presi-
dente Mauricio Macri de adjudicar las 
áreas licitadas a las empresas británi-
cas”.
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TIERRA DEL FUEGO TIENE 
“REINA DE ORO 2019”

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto celebró una nueva edición de 
la tradicional elección de la Reina 
de Oro Provincial. La ganadora fue 
Sara Nelida Vito, de Ushuaia. Tiene 
5 hijos, 10 nietos y 3 bisnietos. La 
flamante reina 2019 contó le en-
canta hacer natación y “sugirió que 
quienes no se animen a participar 
de estos certámenes y fiestas lo ha-
gan, porque son saludables para el 
alma”.

La gala tuvo lugar en el Centro 
Cultural Esther Fadul, donde en un 
trabajo coordinado la Municipali-
dad de Ushuaia y el Centro de Jubi-
lados Koiuska garantizaron la tradi-
cional fiesta para agasajar a más de 
500 adultos mayores provenientes 
de Río Grande, Tolhuin y la capital 
fueguina.

Vuoto agradeció el mutuo acom-
pañamiento que mantiene con 
los jubilados y jubiladas de las tres 
ciudades, “desde las excelentes ges-
tiones de Martín Pérez al frente del 
PAMI y Matías Rodríguez en AN-
SES”.  

Recordó que desde hace ocho 
años, “primero como funcionario 
nacional, luego como concejal y 
ahora como Intendente estamos 
juntos y cuando asumimos en la 
Municipalidad, éste era un espacio 
muy pequeño, y decidimos crear la 
Dirección para garantizar el cum-
plimiento de todos sus derechos, 
aun cuando el PAMI en estos úl-
timos años los descuidó”. En ese 
mismo sentido señaló que está muy 
“preocupado por la situación que 
atraviesa el país, pero desde el Mu-
nicipio también logramos hacernos 
cargo de los centros de jubilados, 

MUNICIPALES

BERTONE PRESIDIÓ EL EGRESO DE 40 
NUEVOS AGENTES PENITENCIARIOS

RÍO GRANDE. El Servicio Pe-
nitenciario Provincial contará con 
40 nuevos agentes, que cumplirán 
funciones en las Unidades de De-
tención de la provincia. La gober-
nadora Rosana Bertone presidió en 
Río Grande la ceremonia de egreso 
de los efectivos pertenecientes a la 
IX Promoción.

Los 40 nuevos agentes fueron 
formados con todas las herramien-
tas y capacitación para cumplir con 
la función de custodiar a las perso-
nas privadas de su libertad.

La gobernadora Rosana Bertone 
felicitó a los egresados “en un día 
muy importante para ustedes y sus 
familias, pero también para toda la 
comunidad.  Para ustedes, porque 
alcanzaron un objetivo y lo han 
hecho desde el esfuerzo y la cons-
tancia; para sus familias, porque en 
estos logros siempre hay atrás una 
familia y seres queridos apoyando 
y acompañando; y para la comu-
nidad, porque hoy cuenta con 40 
nuevos servidores públicos que van 
a cumplir un rol tan difícil como im-
portante”.

En tal sentido, señaló que la cus-
todia y guarda de las personas pri-
vadas de la libertad hoy constituye 
uno de las tareas más complejas, y 
que por eso “vamos a requerir de 
ustedes su máximo y entero com-
promiso con esta función que hoy 
asumen”.

“La institución penitenciaria 
debe apuntar a constituir un ré-
gimen penal eficiente y dinámico 
cuyos recursos y acciones pedagó-
gicas se orienten a la rehabilitación 
e inclusión social de las personas” 
manifestó la Gobernadora.

“Es por eso que tenemos que 
pensar en una verdadera gestión 
penitenciaria” dijo “una gestión 
donde su fuerte se centre en la di-
námica misma del personal” y que 
implica convertir en ciudadanos in-
tegrados “a hombres y mujeres que 
a menudo y por múltiples razones, 
han infringido las normas que de-
termina el ordenamiento jurídico 
para una convivencia sana y armó-
nica” indicó.

Bertone afirmó que “ese debe ser 
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el objetivo central de la gestión, y re-
quiere de una ética de trabajo basa-
da en los pilares fundamentales del 
tratamiento penitenciario”.

Por otra parte, pidió a los egresa-
dos que “ mantengan siempre viva 
su vocación de servicio, que incluye 
el respeto a la dignidad humana, los 
límites en el ejercicio de la autori-
dad, la convicción acerca de las po-
tencialidades de la persona y la rec-
titud que debe imperar en todos los 
actos de servicio”.

También solicitó un fuerte com-
promiso para que la institución pe-
nitenciaria “se mantenga bajo un 
desempeño intachable, honesto y 
leal, poniendo el interés general por 
sobre el interés particular”.

“Hoy más que nunca les pido 
que me ayuden y nos ayudemos 
entre todos a construir una gran 
provincia. Unidos hemos podido 
hacer tanto en tiempos de tanta ad-
versidad. Mantengámonos unidos, 
porque es mucho más lo que pode-
mos hacer y lo que debemos hacer, y 
ustedes son un ejemplo de lo que se 
puede lograr con esfuerzo” expresó 
Bertone.

Por su parte, el director del Ser-
vicio Penitenciario José Cánovas 
aseguró que “estos hombres y mu-
jeres fueron instruidos con las he-
rramientas necesarias, con caracte-
rísticas especiales y comprometidos 
con especial entereza ética y fortale-
za”.

“Los pasos que estamos dando 
en materia penitenciaria apuntan 
a un mejoramiento de las perso-
nas” afirmó Cánovas, y agradeció “el 
acompañamiento y compromiso de 
la gobernadora Bertone porque sé lo 
que impulsó para que hoy podamos 
contar con esta promoción”.

Estuvieron presentes el secre-
tario de Estado de Seguridad Javier 
Eposto, el diputado nacional Mar-
tín Pérez, el senador nacional Ju-
lio Catalán Magni, las legisladoras 
Myriam Martínez y Andrea Freites, 
los legisladores Federico Bilota y Ri-
cardo Furlan, familias de los agentes 
egresados, y medios de comunica-
ción.

AGENTES.JPG

extender un subsidio para garan-
tizar espacios culturales, talleres 
y actividades. Y nos encontramos 
hoy aquí, celebrando”. 

“Este es un trabajo que lo ha-
cemos de corazón, convencidos 
también con políticas claras que 
permitan viviendo dignidad esta 
hermosa etapa de sus vidas”, expre-
só el intendente lleno de emoción. 

La directora de Adultos Mayo-
res, Cecilia Bertol destacó que “este 
es el octavo año consecutivo que el 
intendente Vuoto nos acompaña, 
desde cada lugar que ocupó y se 
debe a su compromiso y amor por 
los adultos mayores de la provin-
cia”.

El jurado estuvo integrado por 
el intendente Vuoto; por las secre-
tarias de la Mujer, Laura Ávila, de 
Políticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos, Victoria Vuoto; 
por el concejal, Hugo Romero, la 
subsecretaría de Economía Social, 
Graciela Navarro y la subsecretaria 
de Unidad Intendencia, Paola Man-
cilla.

El certamen estuvo integrado 
por candidatas de las tres ciudades. 
En la gran fiesta también fueron 
elegidas como Reina Madre, Feli-
sa Huerta; Primera Princesa, Irma 
Luisa Campos y Segunda Princesa, 
Teresa Espartano.

Durante el evento hubo diferen-
tes espectáculos, entre ellos Fran-
co Andrada, Ensamble Musical del 
Cepla, Yony Malambo y su grupo, 
Ballet de Malvinas Argentinas del 
Centro Koiusca y el cierre estuvo a 
cargo la Banda Municipal que hizo 
bailar a todos y todas.
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CONTINÚAN LOS TRABAJOS EN LA 
RED DE GAS EN EL BARRIO ARRAIGO
Esta obra da continuidad a los trabajos que se vienen llevando adelante en la parte sur de la ciudad, acercando los servicios de infraestructura básicos y 
mejorar la calidad de vida de los vecinos. 

RÍO GRANDE. El gobierno provincial 
lleva a cabo trabajos en la red de gas de la 
Margen Sur. En esta oportunidad se reali-
za el traslado de un caño de 1800 metros 
hacia el barrio Arraigo Sur, y todos los ve-
cinos podrán abastecerse del servicio.

Esta obra da continuidad a los traba-
jos que se vienen llevando adelante en la 
parte sur de la ciudad, acercando los ser-
vicios de infraestructura básicos y mejo-
rar la calidad de vida de los vecinos. 

El ministro Luis Vázquez explicó que 
“se está trabajando en plantas regulado-
ras de gas que vienen como continuidad 
de la obra que se hizo previamente aquí y 
la ampliación de transporte hacía la zona 
de Margen Sur. Esta obra complementa 

y regula la presión de gas para todas las 
redes que están trabajando en este mo-
mento”.

Agregó que “es una obra muy impor-
tante porque va a garantizar el suministro 
a todos los nuevos usuarios” remarcando 
que “esto se realiza por voluntad política 
de la gobernadora Rosana Bertone con 
fondos propios de la provincia que su-
peran los 71 millones y generan trabajan 
a empresas locales, como en este caso 
Nakon”.

Vázquez detalló que en el barrio “el 
trabajo que se está haciendo es por sec-
tores de 50 metros con previo aviso a los 
vecinos. Se hace la zanja, luego se ingresa 

SE REALIZARON LAS “NOCHES 
FRANCO ARGENTINAS DEL FIN DEL 
MUNDO”

RÍO GRANDE. Tras el exitoso 
primer encuentro realizado en di-
ciembre del año pasado, se llevó a 
cabo este fin de semana la segunda 
edición de las “Noches Franco-Ar-
gentinas del Fin del Mundo”. 

El evento contó con tres jorna-
das, de las cuales su apertura fue en 
Río Grande y continuó en las sedes 
del CADIC de Ushuaia y la UNTDF, 
con charlas abiertas y mesas redon-
das en las que participaron profe-
sionales de distintas áreas de inves-
tigación y disciplinas científicas.

El encuentro organizado por 
el Gobierno provincial a través del 
Ministerio de Ciencia y Tecnolo-
gía —en conjunto con la Embaja-
da de Francia y la empresa TOTAL 
Austral— estuvo dirigido al público 
general con el objetivo de “llevar el 
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conocimiento científico a sectores 
que no pertenecen estrictamente al 
ámbito académico científico” sos-
tuvo el ministro de Ciencia y Tec-
nología Daniel Martinioni.

Además de especialistas y pro-
fesionales locales y del país, como 
el doctor en Filosofía y Letras José 
Emilio Burucúa, el escritor Rober-
to Garriz, la Dra. Maricel Eiriz, el 
editor, analista y ensayista Alejan-
dro Katz, entre otros, participaron 
personalidades destacadas de la 
comunidad académico científica 
francesa, como por ejemplo la Dra. 
Christel Lefrancois, de la Univer-
sidad de La Rochelle, el Dr. Diego 
Jarak, entre otros, quienes además 
contaron con la moderación de 
profesionales locales, como el pro-
pio ministro Martinioni.

el caño para posteriormente realizar las 
fusiones, se inspecciona por Camuzzi y 
se cierra. La idea es hacer una cuadra por 
día para interrumpir lo menos posible la 
vía pública y estará finalizada para el mes 
de julio, ya que son 1800 metros de ten-
dido”.

Por otro lado, el secretario de Hábitat 
Alberto Ibarra destacó que “esta es una 
obra fundamental para los vecinos por-
que se aumentará la capacidad de gas en 

los barrios de la Margen Sur.  Sin esto las 
nuevas redes de gas no podrían tenerlo”.

Para finalizar explicó que “se toma el 
gas de la planta de Portolán y se lleva 1800 
metros en un caño de acero hasta el Barrio 
Arraigo Sur donde hay otra planta regula-
dora de presión que va a enlazarse con los 
demás barrios para abastecer de gas a to-
dos los vecinos”.

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE
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CONVOCAN A PARTIDOS A FIRMAR COMPROMISO 
POR EL USO DE CARTELERÍA PROSELITISTA

RÍO GRANDE. El Municipio con-
vocó a partidos, agrupaciones y alian-
zas o frentes políticos para firmar el 
‘Compromiso Ambiental Elecciones 
2019’, con la premisa de “proteger y 
conservar los distintos espacios y lu-

gares de la ciudad” ante la colocación 
de cartelería proselitista.

La iniciativa, impulsada desde la 
secretaría de Producción y Ambiente 
del Municipio, destaca en sus fun-
damentos que “el proceso electoral 

a desarrollarse en los próximos días 
requiere del compromiso de los dis-
tintos actores y de la ciudadanía”, en 
cuanto “al deber de conservar y pro-
teger los intereses y el patrimonio 
histórico cultural y ambiental de la 
ciudad”.

Entre los fines de la propuesta se 
menciona también “preservar el am-
biente, los espacios y bienes del do-
minio público o privado, y reparar los 
que sean afectados y comprometerse 
a su custodia”.

Dentro de los compromisos a su-
mir se enumeran en el documentos 
algunos como el cumplimiento de 
“las disposiciones relacionadas con el 
uso de espacios públicos para la colo-
cación de propaganda proselitista, la 
conservación de los espacios públi-
cos y su mobiliario urbano, no insta-
lar cartelería en sitios y mobiliarios de 
dominio público o privado sin autori-
zación previa de los propietarios y re-
tirar toda cartelería y propaganda que 

se instale en dominio privado en un 
período no mayor a 15 días culmina-
da la contienda electoral”.

Al referirse a los alcances de la ini-
ciativa, la secretaria de Producción y 
Ambiente, Sonia Castiglione, indicó 
que “no creíamos que fuera necesa-
rio llamar a un compromiso porque 
uno siempre cree que alguien que 
quiere ser concejal o autoridad elec-
ta de la ciudad lo mínimo que debe 
hacer es cumplir las normas”.

“Sin embargo al ver este incum-
plimiento, tuvimos que salir a notifi-
car a los espacios políticos y pedirles 
que cumplan con esta disposición”. 
Y explicó por último que “es por eso 
que vimos necesario tomar esta ini-
ciativa que comprometa a todos a no 
ensuciar la ciudad”.

Quienes deseen adherir a esta 
propuesta pueden acercarse a las 
oficinas de la Secretaría de Produc-
ción y Ambiente del Municipio de 
Río Grande de lunes a viernes de 12 
a 15 horas.

GOBIERNO Y UNTDF ARTICULAN
ACCIONES CONJUNTAS

RÍO GRANDE. Autoridades de la pro-
vincia y de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego (UNTDF) se reunieron 
para establecer líneas de articulación con 
el objetivo de paliar la situación generada 
por los recortes presupuestarios del go-
bierno nacional a la educación superior.

En ese marco, la gobernadora Rosana 
Bertone pidió trabajar en conjunto con la 
UNTDF para contener a los estudiantes 
en momentos de crisis, garantizando la 
terminalidad educativa.

El secretario General de Gobierno 
Juan D’angelo y el ministro de Educa-
ción Diego Romero, conjuntamente con 
el rector de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego (UNTDF), Juan José 
Castelucci, analizaron la situación de la 
educación superior en la provincia y se 
comprometieron a aunar esfuerzos en 
tiempos de crisis, con el objetivo de que 
el gobierno provincial acompañe a los jó-
venes, ya que resulta preocupante la falta 
de remisión de fondos por parte del go-
bierno nacional, lo que afecta e impacta 
en el normal funcionamiento del área de 
bienestar estudiantil.

Además, el ministro de Educación 
Diego Romero anunció que esta iniciati-
va se hará extensiva a otras instituciones 
educativas de nivel superior, a fin de es-
tar junto a los estudiantes de la provincia.

Al respecto, D’angelo señaló que 
“esto nace de un encuentro previo que 
tuvimos con el Centro de Estudiantes de 
la UNTDF y hoy con el rector podemos 
darle forma para comenzar la colabora-
ción”.

“La gobernadora Rosana Bertone 
siempre ha manifestado que la educa-
ción y capacitación son uno de los ejes 
fundamentales de la gestión de gobier-
no. Además de defender la educación de 
los embates que generan los continuos 
recortes presupuestarios nacionales” 
aseguró el funcionario.

Por su parte, Castelucci expresó que 
“consideramos que la gestión de la go-
bernadora Bertone ha sido muy benefi-
ciosa para la educación en general y por 
eso trabajamos junto a ella y apoyamos 
su reelección” y destacó que “esta nueva 
iniciativa nos permite continuar brin-
dando oportunidades, a pesar de que 
las decisiones del gobierno nacional nos 
afectan profundamente”.

Además, participaron de la reunión 
el Secretario General de la UNTDF Abog. 
Diego Machado y el coordinador de co-
municación institucional de la Univer-
sidad, Lucas Concia, que asistirán en la 
implementación del sistema de becas y 
demás acciones y relaciones político ins-
titucionales que se lleven adelante.

EDUCACIÓN
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DEPORTES

CON LA APERTURA DE LA PISTA SE PALPITAN 
LAS COMPETENCIAS DE HOCKEY SOBRE HIELO

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. Con la apertura ofi-
cial de la Pista de Hielo “Tachuela” 
Oyarzún dieron comienzo las acti-
vidades recreativas y deportivas en 
las instalaciones de la pista olímpica 
ubicada en la capital provincial, cuyo 
máximo atractivo en el calendario ya 
tiene fecha confirmada para la pre-
sente temporada que se abrió en el 
transcurso del fin de semana.

El principal evento en la propues-
ta invernal, como suele ocurrir año 
tras año, es la habitual puesta en es-
cena de la cita competitiva denomi-
nada “Copa Fin del Mundo”, que en 
este 2019 significará la edición nú-
mero XV de la competición que tuvo 
su génesis en un escenario natural: 
la Laguna del Diablo, ubicada en el 
barrio Andino de la capital fueguina.

El Club Andino Ushuaia, insti-
tución organizadora del evento que 
cuenta con el aval y la fiscalización 
de la Federación Argentina de Hoc-
key sobre Hielo (FAHH), brindó los 
detalles de la fecha en la que se lle-
varán adelante las acciones de la 
Copa Fin del Mundo 2019. Según lo 
establecido para la presente versión, 
la realización de la competencia se 
extenderá desde el lunes 22 de julio 
hasta el sábado 3 de agosto en sus 
diversas categorías.

Como ya es costumbre, la Copa 
tendrá su fase inicial de competen-
cia con los segmentos menores y 
juveniles, y luego será el turno de 
los compromisos de los planteles 
superiores. Justamente, para la tem-
porada 2019, la primera etapa de la 
Copa Fin del Mundo, en la que in-
tervendrán las categorías desde Sub 
10 a Sub 16 (Sub 10, Sub 12, Sub 14 y 
Sub 16), está prevista que su desarro-
llo se prolongue entre el lunes 22 y el 
sábado 27 de julio. Mientras que los 
mayores, que estarán fragmentados 
en Caballeros y Damas a partir de 
los 18 años de edad en adelante, ten-
drán su estadía en pista del domin-
go 28 de julio al sábado 3 de agosto, 
según lo indicado por los referentes 
y organizadores de la actividad más 
esperada del hockey sobre hielo de 
nuestra región.

Copa Fin del Mundo
La Copa Fin del Mundo tuvo su 

inicio con la participación del Club 
Andino Ushuaia (CAU) junto a la Aso-
ciación Civil Escuela Metropolitana 
de Hockey sobre Hielo (ACEMHH) 
hace 15 años en la Laguna del Dia-
blo, lugar en el que muchos de los ju-
gadores mayores del CAU recibieron 
los primeros conceptos deportivos 
en un deporte que, por geografía y 
raíces, pasó a ser tradición en cada 
período invernal. 

Al recibimiento esperado de 
ACEMHH, generalmente en el tra-
mo de receso vacacional, se produjo 
otro torneo de la mano para los ju-
gadores infantiles que desplegaban 
la actividad y que sigue ese camino 
aún en la actualidad: la Copa Honor 
y Respeto. Como reciprocidad a la vi-
sita efectuada, el CAU viaja todos los 
años a Buenos Aires para medirse y, 
desde luego, seguir tejiendo lazos de 
amistad en el deporte con la Escuela 
Metropolitana, en el segundo semes-
tre del calendario anual.

El antecedente reciente
La última Copa Fin del Mundo, 

en el segmento principal, aglome-
ró en la única pista de dimensiones 
olímpicas a los elencos de la Asocia-
ción Civil Escuela Metropolitana de 
Hockey sobre Hielo (ACEMHH) y el 
Ovejas Negras Hockey Club (ONHC) 
de la ciudad de Buenos Aires y el 
Club Andino Ushuaia (CAU) y Los 
Ñires Hockey Club (LÑHC). Los 
campeones de la edición 2018, que 
fue en homenaje a “Tomy Porco Fis-
cher” -quien fuera en vida un joven 
jugador del club-, fueron ACEMHH 
en varones, que se impuso en la final 

Con la apertura oficial de la Pista de Hielo “Tachuela” Oyarzún, de la capital provincial, ya empieza a trazarse lo que será el calendario deportivo 
invernal. La tradicional cita competitiva de la Copa Fin del Mundo se dará a partir del 22 de julio.

ante el conjunto local, y el CAU tuvo 
su desquite en el tramo femenino a 
superar al mismo rival para alcanzar 
la consagración final.  

Torneo internacional
Como preparatoria al evento 

más importante de la especialidad, 
más allá de la Liga que se desarrolla 
nucleando a los equipos de TDF, los 

clubes locales tendrán la posibilidad 
de enrolarse en un torneo interna-
cional por segundo año consecutivo; 
que se realizará en Puerto Williams, 
donde se presentarán conjuntos pro-
vinciales, de Malvinas y se espera la 
recalada, además, de un equipo de 
Ecuador, entre otros. Este compro-
miso que posee carácter internacio-
nal se llevará a cabo del 5 al 7 de julio.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento para reconsiderarse mu-
chos aspectos de su vida que lo ator-
mentan. No postergue por más tiempo 
una decisión que determinará su futuro 
cercano.

Sepa que necesitará tranquilizarse 
y estar preparado para lo que se acer-
que. En esta jornada, sentirá que algo 
nuevo y bueno está por suceder.

Seguramente la comunicación con 
los demás será casi imposible en este 
día. Dedique más atención al modo de 
expresar sus ideas y todo mejorará.

Intente observar la gente que lo ro-
dea y de esta forma, comprobará que 
usted tiene las mismas oportunidades 
que los demás. Deje de desvalorizarse 
sin causa.

Gracias a la presencia lunar, podrá 
terminar todo lo que se propuso, Sepa 
que toda su energía vital se desplegará 
en todas las actividades que tenga.

Hoy se despertará con más valen-
tía que la habitual. Exprese las ideas 
con franqueza, pero deberá cuidarse 
de no herir los sentimientos ajenos.

En esta jornada intente estar pre-
parado, ya saldrán a la luz aquellos 
cuestionamientos que permanecie-
ron ocultos en su interior por mucho 
tiempo.

Será el momento justo para que 
apueste al crecimiento personal con 
total libertad. No dude en hacer pla-
nes para su futuro, ya que tendrá todo 
a su favor.

MUNICIPALES

EL POLIVALENTE DE ARTE SE LLEVÓ EL PRIMER PUESTO 
EN LAS “OLIMPIADAS ESTUDIANTILES 2019”

RÍO GRANDE. Durante la tarde 
del sábado, en el Centro Deportivo 
Municipal se llevó a cabo la última 
jornada de las Olimpiadas Estu-
diantiles 2019, evento organizado 
por el Municipio de Río Grande por 
siete años consecutivos. El Colegio 
Polivalente de Arte fue el ganador 
de la suma de 110 mil pesos, el se-
gundo puesto se lo llevó La Misión 
Salesiana con 80 mil pesos y el ter-
cer lugar fue para el Colegio Antár-
tida Argentina, con un premio de 60 
mil pesos. 

El gerente de la Agencia Muni-
cipal de Deporte y Juventud, Diego 
Lasalle, comentó al respecto que 
“la verdad es que cuando vemos la 
energía que tienen los adolescentes 
y el protagonismo que van tomando 
a medida que pasan las Olimpíadas 
es algo motivador para todos noso-
tros”.

“No nos olvidemos que este pro-
grama ya tiene siete años de forma 
consecutiva” recordó el funciona-
rio, al tiempo que señaló que “estos 
mismos chicos son los que después 
van a participar de las serenatas que 
dentro de muy poquito tiempo va-
mos a hacer desde el Municipio. Se 
ha generado una convivencia entre 
ellos, no importa a que institución 
pertenezcan, sino que realmente el 
respeto y el vínculo que generaron a 
través de estas cuatro fechas ha sido 
maravilloso”.

En esta línea, Lassalle explicó 
que “lo que intentamos hacer es 
generar el vínculo entre los mismos 
pibes y el trabajo institucional de 
las escuelas que acompañan a sus 
alumnos”.

“Nosotros nos involucramos di-
rectamente con este programa para 
que ellos tengan la posibilidad de 

Entienda que antes de establecer 
cualquiera de los objetivos que tiene 
para su futuro, debe determinar las pau-
tas concretas sabiendo con claridad los 
contras.

Deberá aprovechar este período 
profesional para cosechar todo lo que 
sembró hace tiempo para su vida. Re-
lájese y disfrute de las ganancias de los 
proyectos.

Aproveche que sus poderes per-
ceptivos estarán muy afinados. Utilí-
celos para ayudar a alguien que atra-
viesa un mal momento y necesita de 
ayuda.

Evite debilitarse, ya que todo va a 
salir como tenía planeado. Aunque la 
lentitud a usted lo exaspere, sepa que 
tendrá que ser paciente para alcanzar 
el éxito.

colaborar con la cena o con el via-
je de egresados, pero por sobre to-
das las cosas para generar vínculos 
entre los mismos pibes que son los 
mismos actores que van a tener que 
interactuar en otro ámbito, en el ter-
ciario, en la universidad o en el ám-
bito laboral”, recalcó.

Finalmente, expresó que “ver el 

El Colegio Polivalente de Arte fue el ganador de la suma de 110 mil pesos el segundo puesto se lo llevó La Misión Salesiana, con 80 mil pesos. En tanto, 
el tercer lugar fue para el Colegio Antártida Argentina, con un premio de 60 mil pesos. 

compromiso con el que estos pibes 
han tomado cada una de estas fe-
chas nos da realmente esperanza y 
seguridad de que vamos a ser una 
sociedad más fuerte aún”.

Acompañaron el evento la Se-
cretaria de Promoción Social, Ana-
lía Cubino y servidores públicos de 
diversas áreas del Municipio.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
5ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
11ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
7ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$43,90

Venta
$46,23

Venta
$0,0704
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EL POLIVALENTE DE ARTE SE LLEVÓ EL PRIMER PUESTO 
EN LAS “OLIMPIADAS ESTUDIANTILES 2019”
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